



Qué es la Historia ambiental

Description

La historia ambiental presupone que la naturaleza y la cultura se influyen mutuamente. Por lo tanto, la naturaleza tiene un rol preponderante en la conformación de las culturas humanas, mientras que los humanos también tienen una injerencia importante (aunque no siempre positiva) sobre la naturaleza y al clima.

¿Qué es la Historia ambiental? En la investigación histórica, la historia ambiental es un área relativamente nueva y todavía bastante inexplorada. La misma surgió entre 1950 y 1970 como una reacción a la creciente conciencia del impacto humano sobre la naturaleza y el clima. En esas épocas fue cuando se comenzó a asumir que había graves problemas por culpa del accionar humano.

¿Por qué surge? Uno de los elementos desencadenantes fue la alerta de las consecuencias del uso de pesticidas de Rachel Carson (en su libro *La primavera Silenciosa*). Pero no fue el único, pues en estas épocas ya era evidente el deterioro ambiental producido por las acciones antropogénicas: contaminación, lluvia ácida y más adelante agujeros de la capa de ozono y la certeza de estar experimentando un cambio climático acelerado.

Dentro de la tradición científica de Occidente, siempre hubo una tendencia a distanciar la historia natural de la Tierra y la historia cultural del hombre. Es una tendencia que todavía existe, por algo las ciencias naturales se estudian de forma separada de las sociales. Y ello queda patente en casi todas las expresiones culturales humanas.

Por eso es tan importante la historia ambiental. Porque es un campo interdisciplinario de investigación que se ocupa de la interacción entre lo creado por el hombre y lo natural. Entre la naturaleza y la cultura. De hecho, la definición más utilizada de historia ambiental habla del estudio de las interacciones entre los humanos y la naturaleza a través del tiempo.



Un examen minucioso y productivo

El propósito es, por lo tanto, examinar las conexiones complejas entre ambos y también en la forma en que continuamente se influyen y se han influenciado mutuamente a lo largo de la historia. En algunos casos, el impacto es muy claro. Pero en la mayoría de los casos, dicha conexión es bastante más compleja.

La historia ambiental es parte de una tendencia más amplia llamada humanismo ambiental, que realmente despegó en las décadas de 1960 y 1970. Conecta las disciplinas humanísticas tradicionales como la literatura, la historia, la antropología, etc. con el campo de las ciencias naturales. Y, por lo tanto, ve en contra de la división tradicional entre lo natural y lo cultural.

Es un término para la parte de la ciencia de la historia que se ocupa de la influencia y el impacto de la naturaleza y el clima en la cultura humana y la sociedad. Y, a la inversa, con las formas en que los humanos a través de sus acciones han influido en la naturaleza, así como con la forma en que la naturaleza, el clima y el cambio climático son experimentados por los observadores contemporáneos. Qué es la Historia ambiental

La historia ambiental es una disciplina que se alimenta de una amplia gama de fuentes históricas y antropogénicas. Para esta disciplina son fundamentales los aportes de la geología, la antropología, las ciencias sociales y la arqueología. Porque todas ellas le permiten explorar la interacción entre la naturaleza y la cultura.

Fuente: [Econoticias](#)

Date Created

Enero 2023

www.elmaipo.cl